



令和6年度 朝日町立西五百川小学校だより

# ポ プ ラ



第2号

令和6年5月16日

校長 清野 雅紀

## りっか 立夏 (二十四節気)

校庭の桜が若葉になり、緑色を深めています。  
5月8日の全校朝会で、季節にちなんだ校長講話  
を行いました。その内容を紹介します。

「5月5日」は「こどもの日」ですね。「こどもの日」は、今から76年前「子供たちの健やかな成長を願って制定された日」です。5月になると「鯉のぼり」を飾ります。鯉は、強い流れの川でもたくましく泳ぐことができる強い魚です。竜門と呼ばれる急流を登り切れた鯉は、竜になれるという昔の中国の伝説から、立身出世をすることの例えにもなっています。男の子が元気に育ってほしいという願いを込めて、鯉のぼりを飾るのです。もともと「端午の節句」といって、奈良時代（1250年ほど前）から、男の子の誕生と成長を祝う行事として続いています。兜や武者人形、花菖蒲を飾ったりもします。端午の節句には、柏餅を食べることも多いです。柏の木は、葉をつけたままで冬を越します。そして春、新芽が出る頃に、やっと古い葉が落ちます。これは、次の代の子供がしっかりと育ったのを見届けてから葉が落ちるということで、命が代々受け継がれていくということの意味しています。そこで、柏の葉で包んだ餅を食べて「子孫繁栄」を願うということにつながっているのです。ちなみに、桜餅の葉っぱは食べますが、柏餅の葉っぱは固くて食べられませんよ。

昔から、日本では春夏秋冬の、それぞれの美しさを大切に感じ取ってきました。一年を二十四等分し、それぞれの期間に季節の変化を表す名前をつけたものが「二十四節気」です。1つの節気はおよそ15日。昔の中国で、農作業の目安になるように、太陽の動きを基準に、一年の季節の移り変わりをわかりやすくするために作られたのだそうです。そのうち、「5月5日」は「立夏」といいます。春分と夏至のちょうど真ん中で、季節の変わる日です。「えーっ、もう夏なの？」と思うかもしれませんが、暦の上では、この日から夏の始まりです。立夏はどんな季節かというと、「蛙始鳴（かわずはじめてなく）」春先に冬眠から目覚めたカエルが元気に活動し始めるころ。「竹箒生（たけのこしょうず）」たけのこがひょっこり顔を出すころです。

学校のまわりに咲く野の花の写真を職員室の前や、給食調理室の前に貼っています。見てくれ



ている人がたくさんいて、うれしいです。さて、この花は「片喰（カタバミ）」という花です。今週になって咲き始めました。グラウンドに向かう坂道の斜面にたくさん咲いています。この花の葉っぱは、ハート型のクローバーのような形をしているのですが、この葉っぱで古い10円玉をこすると、ピカピカになります。それで、カタバミには「銭みがき」というあだ名があるのです。

これからもっといろいろな花が咲き出し、木々の緑も濃くなります。季節の移り変わり、自然の美しさを感じ取ってみましょう。

# 授業参観・PTA総会

4月26日に、授業参観、PTA総会、学級懇談会が行われました。

授業参観では、1・2年生は国語の授業です。入学したばかりの1年生は『かくことたのしいな・こんなものみつけたよ』で、元気に音読していました。2年生は、『ふきのとう』で、場面の様子を想像しながら読んでいました。3・4年生も国語の授業です。3年生は『春風をたどって』で登場人物の心情を読み取って話し合いをしました。4年生は『白いぼうし』で、物語の不思議な展開について話し合いました。5・6年生は算数の授業です。5年生は『直方体や立方体の体積』で、 $1\text{cm}^3$ をもとに求めました。6年生は『対称な図形』で、四角形や多角形の線対称・点対称を調べていきました。

どの学年も、真剣に学習課題に向き合い学んでいました。さらに、教師や子ども同士で対話しながら、楽しく授業している様子をご覧いただけたかと思います。

## 令和6年度 PTA活動スタート

PTA スローガン 「育てよう生きる力～家庭・地域・学校が総ぐるみで～」



# 朝日町小学校陸上競技記録会に向けて

今年度も朝日町内の5・6年生が一堂に会し、西五百川小学校グラウンドを会場に行います。町内の3校で競い合いながら、互いの健闘を称え合い、友情を深め、心と体を鍛え合います。

4月23日(火)には、「ミズノ走り方教室」を開き、2人のインストラクターの方に、速く走るコツを教わりました。

「シューズのひもを締めしっかり結ぶ」



「腕はまっすぐに振る」「腿は地面に水平くらいまで上げる」「スタートは前傾姿勢」等、たくさんのコツを教えていただきました。子供たちは、専門家に教わることで、いつも以上に集中して練習に取り組んでいました。

今年度の朝日町小学校陸上記録会は5月16日(木)に行われます。

(雨天順延です)

## 祝 創立150周年

## 横断幕を掲げました



4月26日、玄関昇降口の上部テラス壁に、創立150年記念の横断幕を掲げました。また、今年度の児童会スローガンも掲げ、職員、児童ともに毎日見上げ、「支え合い 楽しく学ぶ 桜の子」に育つよう、教育活動を進めているところです。

